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厚重文化难“消费”，项目建设
应时而出

司马迁曾言：“昔三代之居，皆在河
洛之间。”

然而，虽历尽千年繁华，洛阳厚重的
历史文化却大多深埋地下或“藏身”书本
之中；人们对洛阳的认识，也多存于“牡
丹”“龙门石窟”等支离破碎的印象之中。

残酷的现实，也是催人奋进的良
药。为复兴千年帝都，2011年3月，我
市正式启动国际文化旅游名城建设攻坚
战，并在随后的实践中逐渐明确了名城
建设的“八字方针”——国际一流、洛阳
特色。

市名城办有关负责人表示，去年
以来，我市已精心策划了隋唐洛阳城
国家遗址公园等 10大重点示范带动
项目；今年，我市又将重点示范带动项
目增至17个，并与县（市）、区的40个
督查项目结合起来，将重点考核项目
增至57个。

三大“症结”掣肘，重点项目成
效有限

如今，这些项目进展如何？
在龙门石窟世界文化遗产园区，我

们看到龙门国家湿地公园一期、东北服
务区及停车场等工程正在加紧施工。

和龙门园区一样，隋唐洛阳城国家
遗址公园天堂项目主体工程封顶后，部
分楼层的内部装修随即展开,各项建设
正顺利推进。

然而，与龙门石窟、天堂等项目相
比，同样被列为我市国际文化旅游名城
建设重点项目的丝绸之路文化展示、关
圣文化产业园等，却仍停留在“规划”阶
段，没有太多实质性进展。

为何名城建设已启动两年，仍有不
少当初确定的重点项目在规划等前期阶
段“徘徊”？相关负责人表示，目前部分
名城项目推进缓慢的“症结”大致可归结
为三大类:

一是思想不够解放，眼界不够开阔，

部分项目无法体现“文化为魂”。
二是市场机制不活，招商成果不大，

部分项目始终未能“落地生根”。
三是管理体系不顺，无法形成共鸣，

致使难以下好“一盘棋”。

围绕“四大板块”，力求提质增速

由于国际性的视野没有真正打开，
体制机制的活力没有全面释放，创新的
因子没有彻底激活，我们总是缺乏最关
键的突破。

如何迈出那关键一步？市名城办负
责人表示，今年重点项目要通过提质增
速，更加给力名城建设。要更善于破解难
题，更善于挖掘资源，更善于拓展市场。

具体来说，就是紧紧围绕帝都板
块、花都板块、河洛板块、山水板块

“四大板块”，强力推进57个重点考核
或督查项目，尽快使这些项目从纸上落
到地上，从案头走向工地。

思路决定出路，效率影响效益。
重大项目建设，重在提质，重在增速。

核
心
提
示

“要往绝处、奇处想，更要往绝
处、奇处做，处处展现绝妙、追求绝
顶；要出奇计、出奇兵，寻找奇闻、奇
事，让人叹为观止。”

——西安市副市长段先念
“人无我有，人有我优，人优我

特，人特我精”，这是中国旅游产品和
景区建设的成功启迪和普遍共识。

——原无锡市旅游局局长王
洁平

大项目建设给旅游带来的不仅
是人气和财气，更多的是对整个城
市的影响。大项目要建起来，会更
多地改变城市的面貌，增加城市的
休闲、服务功能。外地游客会到这
个城市旅游，本地市民也有了良好
的休闲场所。

——嘉兴市旅游局副局长周
红霞

【本期话题：重大文化旅游项目，让“示范工程”真正树起标杆】

下期话题预告：

推进旅游二次消费，从“门票经济”走向“产业经济”

重大项目建设：
亟待破解“症结”提质增速

大同：以城建城 以城养城他山之石➡

“症结”岂能无解洛平感言➡

大同市通过充分运用经营城市理
念，调动各方面的力量参与城市建设。

“以城建城、以城养城”。

例如，大同市成立土地储备中心，政
府收购、储备土地，调控一级市场，放开二
级市场。该市还开展了公用设施经营权

的拍卖试点工作，对42个“冷饮摊位经营
权”实施了公开拍卖，取得了较好的经济
效益和社会效益。（记者 姜春晖 整理）

□洛平

“思想不够解放”“市场机制不活”
“管理体系不顺”……耳熟能详的句子让
人想起去年的“突围之路”大讨论，当时
总结的诸多阻碍洛阳国际文化旅游名城
建设的“症结”中，上面几条赫然在列。

将近一年时间过去了，这些“症结”基本
上依然“无解”！

症结“涛声依旧”，至少让我们明白
两点：其一，国际文化旅游名城建设任重
道远，尤其是其中被称作“龙头”的重大
文化旅游项目建设更是巨大挑战，不会
一蹴而就，不可等闲视之；其二，“龙头”

迟迟难以昂起，是一些单位在攻坚克难
上重视不够、作风不转、力度不到、方法
不多，故而实效不见。

重大文化旅游项目建设是名城建设
的“主干”，我们等不起、拖不起，更伤不
起。“症结”必须解、尽快解，决不能听任
其继续“无解”下去！

□记者 李东慧 姜春晖/文 鲁博/图

今年是我市启动国际文化旅游名城建
设的第三个年头，也是名城建设重点项目
全面启动、重点突破、初见成效的关键之年。

作为“龙头”，重大项目推进情况直
接决定着名城建设的速度和命运。那
么，目前各重点文化旅游项目进展情况
如何？项目推进中仍存在哪些难题？建
设国际文化旅游名城，如何才能实现更
大突破？

掷地有声➡

出现困难不可怕，可怕的是为
困难所困，束手无策。知难而上，迎
难而上，加快重大文化旅游项目建
设，洛阳加油！

——网友“哈利雷傲”
从媒体报道中我们知道，许多

项目一直在规划“徘徊”，但为何迟
迟开不了工，民众在质疑、期盼，有
关部门应尽快作解。

——网友“万一”
（记者 陈旭照 整理）

河洛回音➡
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如果您有自己的意见和建议，可登录新浪微博@路在脚下话旅游，发表高见；也可登录洛阳网洛阳社区（bbs.lyd.com.cn），
进入《路在脚下——提升旅游产业，加快名城建设》板块畅所欲言；
还可拨打66778866一吐为快。


